
 

 

 

 

平成２９年２月定例会 

        

 

五 島 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

  

 

平成２９年２月２８日 

 

             

 

 

 

 

 

五島市教育委員会 

 

 

  



１ 

 

平 成 ２ ９ 年 ２ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 29年 2月 28日（火) 午後 2時 00分～午後 4時 53分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 吉 田 茂 樹 

        教育委員 林 田 登志子 

教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 佐 藤 清 美 

        教育長  清 水 肇一郎 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総務課長兼給食センター所長 中 村 伸 雄 学 校 教 育 課 長 都々木信幸 

生涯学習課長兼図書館長 大 窄 昭 三 学校教育課長補佐 山 口 幸 一 

施 設 係 長 田 脇 栄 二 学校教育班係長 角 田 亮 明 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

文化会館長兼資料館長 谷 川 安 昭 富 江 分 室 長 小 田 昌 広 

玉 之 浦 分 室 長 北 川 和 信 三井楽分室係長 明 石  了 

岐 宿 分 室 長 中 野 邦 彦 奈 留 分 室 長 八 代 英 文 

    

                      （合計／書記含め 14名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後 2時 00分）する。 

 

２月定例会より会議の進め方について変更がある旨を説明し、中村総務

課長より変更内容について説明。変更内容は、下記のとおり。 

・「協議事項」の様式を追加し、議案として教育委員会に提出する前に、

事務の進め方や方向性など教育委員の意見等を求める場合は、「協議事

項」にあげて、事務局からの説明後、教育委員からの意見等を伺う。（教

育委員と事務局が共通した認識を持ち、同じ方向性を持って事務が進む

ための取組） 

・会議次第では、「議事」と「その他（各課報告）」の間で行う。 

 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が１月定

例会及び第１回臨時会（H29.2.16開催）の会議録を説明の後、教育長が各

委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認された。 

 

 

○ 清水教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ 翁頭中学校研究発表会について（1月 27日） 

  生徒が良い成長を示してくれている研究会でした。 

２ 五島市青少年健全育成意見発表会について（1月 29日） 

  各育成会から１２名の発表があり、それぞれの学年に応じた発表が出

来ていると感じました。 

３ 椛島小中学校休校に伴う住民説明会について（1月 31日） 

  平成２９年４月より休校になるため、学校管理や今後の学校のあり方

についての説明や意見交換を行いました。 

４ 第４回長崎県都市教育長協議会について（2月 2日～3日） 

  自転車保険、特別支援教育、学校統廃合の内容について意見交換を行

いました。 

５ 統合岐宿小学校校旗寄贈について（2月 8日） 

６ 岐宿地区統合小学校校名等策定委員会について（2月 13日） 

  最後の策定委員会となりました。 

７ 初任者研修実施協議会（大村市）について（2月 17日） 

  五島市の初任者研修は充実していると感じました。 

８ 閉校記念式典について（2月 18日、19日、25日） 

  山内小、川原小、岐宿小で開催されました。地域の方がいかに学校を



３ 

 

大切に思っているか感じる式典でした。 

９ 社会教育委員会について（2月 22日） 

  生涯学習課の事業の進捗状況等を説明して意見をいただきました。 

10 ２月定例校長・園長会について（2月 24日） 

  退職する５人の校長より講話をしていただきました。 

11 つばきマラソンについて（2月 26日） 

 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第３号 五島市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償条

例の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第３号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第３号について説明。 

江頭係長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第４号 五島市立学校給食共同調理場条例の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第４号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第４号について説明。 

坂本委員 

福江給食センターから統合岐宿小学校と岐宿中学校に配送を行うことに
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変更されるとのことですが、所要時間はどれくらいかかりますか。 

中村課長 

国道を通って約３０分です。運行試験では、若干温度が低くなるという

意見もありましたが、問題なく配送できています。 

坂本委員 

小学校と中学校は給食時間が違うと思いますが、２回配送することにな

りますか。 

中村課長 

１台で同時に配送することとしています。 

坂本委員 

温度については配慮していますか。 

中村課長 

食缶の使い方など配慮しています。 

教 育 長 

他にありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第５号 学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱及び解嘱について 

 

教 育 長 

議案第５号について、説明をお願いします 

中村課長 

議案第５号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第６号 平成２８年度教育費歳入歳出補正予算（第５号）について 



５ 

 

 

教 育 長 

議案第６号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第６号について説明。教育費補正予算書（第５号）により説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

他はありませんか。ないようですので、この件については、承認いたし

ます。 

 

 

議案第７号 平成２９年度教育費歳入歳出当初予算について 

 

教 育 長 

議案第７号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第７号について説明。 

教育費当初予算書、歳出については、別冊「平成２９年度教育費当初予

算」（主要施策一覧）により、教育委員会全課分の主な事業を説明。 

総務課分として、奨学資金貸付事業、就学援助助成事業、学校施設等長

寿命化計画策定事業、学校施設営繕（焼却炉の撤去）、緑丘小学校校舎

改築事業、スクールバス運行事業を説明。 

大窄課長 

生涯学習課分として、新規、拡充の事業について補足説明。（山本二三

美術館（仮称）整備事業、図書館ブックスタート事業） 

都々木課長 

学校教育課分として、新規、拡充の事業について補足説明。（しま留学

受入事業、ふるさと活性化貢献支援事業、ＡＬＴ招致事業、イングリッ

シュキャンプ事業） 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑はありませんか。 

吉田委員 

別冊Ｐ１の就学援助費助成事業で、前年度より４００万円程度増額して

いるようですが、対象者が増えたということでしょうか。 

池本係長 
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全体的な対象者数はさほど変わりはないのですが、増の要因としては、

修学旅行費の対象となる学年の人数の増加が大きかったことによります。 

吉田委員 

別冊Ｐ１の学校施設整備事業で、焼却炉の撤去については、当初計画で

は平成２８年１１月に撤去工事に着手となっていたと思いますが、遅れ

ている原因が何かありますか。 

田脇係長 

順調に進めば１１月頃に着手できると考えていたのですが、現状として

は、今年度、灰の残渣調査を行い、その結果で解体の設計をしている段

階です。解体の設計が３月末までに終了しますので、２９年度に夏休み

期間を利用して解体撤去を行いたいと考えています。 

吉田委員 

別冊Ｐ２の給食センター関係で、岐宿の３小学校の統合にあわせて岐宿

給食センターが廃止されるということですが、廃止される施設の備品等

はどのようになりますか。 

中村課長 

４月以降になると思いますが、使用できるような備品については、他の

給食センターへ移転させる予定です。食器類などの消耗品については、

古くなったものは処分する予定ですが、使用できるものは他の給食セン

ターで使用する予定です。 

吉田委員 

別冊Ｐ３のふるさと活性化貢献支援事業で、中学校と高校でモデル校を

指定するということですが、どこの学校か決定していますか。 

都々木課長 

まだ決定していません。まずは、この事業の要綱を作成して各学校へ照

会をかけ、申し込みがあった学校を審査して決定していく予定です。 

吉田委員 

別冊Ｐ６の児童健全育成事業の通学合宿事業で、これは崎山地区で長い

ことやっておられて、今年度は大浜地区で実施されています。目標とし

て実施地区を３地区とあげていたと思いますが、今後の見込みはどのよ

うになっていますか。 

大窄課長 

今年度は、大浜地区で実施しました。大浜地区は継続して２９年度も実

施したいと思っています。また、現在盈進地区でも実施できないか調整

を行っています。盈進地区は、ほぼ決定の状況です。もう１地区につい

ては、これから調整を進めていきたいと思っています。最終的には、３

地区以上を目指したいと思っています。 

教 育 長 
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その他はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第８号 五島市立福江幼稚園の運営法人候補者の決定について 

 

教 育 長 

議案第８号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第８号について説明。 

田脇係長 

補足説明。配布資料により移譲先選定委員会の開催状況、募集から決定

までの経緯等について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

他はありませんか。ないようですので、この件については、承認いたし

ます。 

 

 

 

○ 教育長が、協議事項に入る旨述べる。 

 

 

協議事項 番号１ 

椛島小中学校の休校及び分校化について 

 

教 育 長 

協議事項番号１について、説明をお願いします。 

中村課長 

協議事項番号１について説明。 

教 育 長 
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ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

坂本委員 

分校化を行う理由の一つとして、教員の人事異動の関係で、分校の方が

スムーズに対応できるとありましたが、具体的にはどういったことです

か。 

都々木課長 

分校であれば校長の配置がいらず、教頭の配置で良いので対応がしやす

いということ。休校から急に開校となった際に、教員の臨時採用が間に

合わない場合は、本校からの教員の派遣が可能となるという意味合いで

す。 

中村課長 

また、分校にしておけば、年度の途中からでも転校とかがあった場合に

対応がしやすいということもあるかと考えています。本校のままだと、

年度替わりや１年前から準備をしていかなければならないというような

ところがありましたので、そういった内容も地域住民の方へは説明を行

いました。地域住民の方からは、特に反対もなく、分校化についての理

解は得られたのではないかと思っています。 

吉田委員 

現段階で、椛島には就学前の子どもはいますか。 

中村課長 

住民記録で確認すると、現段階で椛島地区では５歳児が１人いる状況で

すが、その子どもがそのまま椛島の小学校に入学するかは不明です。 

教 育 長 

他は、ありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、説明のとおり事務を進

めてください。 

 

 

協議事項 番号２ 

五島市立学校施設の使用に関する規則の一部改正及び五島市立学校管理

規則の一部改正について 

 

教 育 長 

協議事項番号２について、説明をお願いします。 

中村課長 
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協議事項番号２について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、説明のとおり事務を進

めてください。 

 

 

協議事項 番号３ 

五島地区教科書採択協議会規約の一部改正について 

 

教 育 長 

協議事項番号３について、説明をお願いします。 

角田係長 

協議事項番号３について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、説明のとおり事務を進

めてください。 

 

 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

 田脇係長 

岐宿地区統合小学校新校舎内覧会について（3月 5日） 

 

 

 都々木課長 

①ジャックナイフ・ストレッチについて 

②児童生徒のスマートフォン等所有状況（自分用）について（配布資料より） 

 １月定例会の際に委員よりご指摘いただいた内容の調査結果です。 



１０ 

 

 所有率 小学生２２．３％、中学生３３．２％ 

 ・学年が上がるにつれて所有率は高くなるが、中３でも２／３弱の生徒は携

帯もスマホも持っていない状況。 

 ・五島市ではフィルタリング率が極端に低い。 

③非矯正児童生徒の裸眼視力の現状について（配布資料より） 

 これも１月定例会の際に委員よりご指摘いただいた内容の調査結果です。 

 「視力１．０未満の割合」 小学生１８．０９％、中学生２３．４９％ 

 ・国の統計では、ここ数年あまり変化がない。 

 ・視力については、国平均より良い状況であるため、これまでどおり「う歯」

の予防に力をいれていきたいと考えている。 

④学力向上作戦会議、算数・数学研修会について（2月 8日、23日） 

 全国学力学習状況調査の結果により、五島市の児童生徒は算数、数学の結果

が落ち込んでいるという現状があります。これを受けて二つの研修会を立ち

上げました。３月に算数、数学の定着状況の確認テストを行います。 

 

 

 山口補佐 

五島市における体罰の発生状況について（平成 28年 4月～29年 1月の状況） 

発生状況 中学校４名（前年度同調査６名） 

・減少はしているが根絶には至っていない。該当教職員へは校長を通じて指導。 

・引き続き、校長会、各種研修会において教職員の体罰に対する認識を深め、

体罰、不祥事を許さない学校風土の構築を指導していく。 

 

 

 大窄課長 

①青少年健全育成意見発表会について（1月 29日） 

来場者 約 243人  各育成会から 12名が発表 

②県公民館研究大会について（2月 2日～3日） 

 参加：公民館長 5名、公民館主事 6名、事務局 2名 

③五島市ＰＴＡ研究大会について（2月 12日） 

 大会主題「育もうＰＴＡの絆、語り合おう子どもの未来」 

 参加者数：約 670人  内容：講演、研究発表 

④地域ぐるみの学校安全推進講習会について（2月 19日） 

学校や通学路で子ども達を見守るための講習を深めた。 

⑤各種委員会、協議会の開催について 

⑥五島観光歴史資料館特別展示について（2月 4日～3月 31日） 

⑦第 69回優良公民館表彰式について（3月 1日） 

 優良公民館表彰館 五島市立崎山地区公民館 



１１ 

 

⑧四館合同講座発表会について（3月 5日） 

 

 

 堤園長 

五島市立幼稚園預かり保育実施要綱の一部改正について及び五島市学校その他

の教育機関に勤務する職員の勤務時間等に関する規則の一部改正について 

・預かり保育を実施するため、毎年度行う一部改正になります。次回議案とし

て提出します。 

 

 

教 育 長 

それではこの後、関係者による追加議案の審議が残っておりますので、

いったん休憩を取りたいと思います。 

（午後 3時 55分） 

 

 

 

【学校教育課】：都々木課長、山口補佐、角田係長、入口指導主事 

【総務課】：中村課長、池本係長 

を除いて退室 

 

 

 

教 育 長 

それでは、再開いたします。（午後 4時 5分） 

 

 

議案第９号 県費負担教職員の人事異動内申について 

 

教 育 長 

議案第９号について、説明をお願いします。 

都々木課長 

議案第９号について説明。（平成２９年３月１日付け人事異動） 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑ございませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 



１２ 

 

ないようですので、この件は承認することにします。 

（該当者へ辞令を交付） 

 

 

議案第１０号 県費負担教職員の人事異動内申について 

 

教 育 長 

議案第１０号について、説明をお願いします。 

都々木課長 

議案第１０号について説明。（平成２９年４月１日付け定期人事異動） 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑ございませんか。いったん時間をとっ

て中身を見ていただくこととします。（時間をとって） 

何か質疑はございませんか。 

佐藤委員 

三井楽小学校において、出ていく先生が４人で、入ってくる先生が２人

となっていますが、何か理由がありますか。 

山口補佐 

特別支援学級が１学級減ることと、２８年度までは児童生徒支援加配が

あり１名多く配置されていました。これが２９年度からなくなるという

ことで２名減となっています。 

坂本委員 

危険学級を抱えている学校はありますか。 

山口補佐 

緑丘小学校の４年生がその状態です。それと大浜小学校の１年生が現在

０の予定ですが、１名入ってくると１学級できるという状況です。中学

校はありません。 

教 育 長 

危険学級とは、あと数名児童生徒の増減があると、学級数に影響がでて

くる状態のことを言います。 

他はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

ないようですので、この件は承認することにします。 

（配布資料は回収） 

 

 



１３ 

 

 

議案第１１号 五島市教育長の辞職について 

 

教 育 長 

議案第１１号については、私からご説明いたします。 

（辞職理由等を説明） 

みなさまから同意を得たいと思いますがよろしいでしょうか。 

全 委 員 

はい。同意します。 

教 育 長 

ありがとうございます。それでは、この件は承認することにします。 

 

以上で本日の審議は終了しました。これをもちまして本日の２月定例教

育委員会を閉会いたします。 

（午後 4時 53分） 

 

 


